

Une claque aux idées reçues sur la passion des jeux vidéos

OCTOBRE NUMÉRIQUE Une table ronde a tordu le cou aux clichés sur les joueurs en réseaux

Penchés sur leur ordinateur pendant des heures, les yeux perdus dans les pixels animés de leurs écrans, la voix qui baragouine des noms de code incompréhensibles: les quelques centaines de joueurs en réseaux, qui se sont affrontés hier et avant-hier dans la Grande Halle, pouvaient légèrement inquiéter le spectateur non avisé. Et le néophyte n'aurait pas eu beaucoup d'efforts à faire pour imaginer que ces garçons, et ces quelques filles, avaient ingéré des substances illicites pour se mettre dans un tel état. Car, souvent quand il est fait allusion à ces "serial-gameurs" (c'est-à-dire qui passent de longues heures à jouer sur leur ordinateur), les non-initiés ont tendance à parler d'"addiction". Un terme fort qui suggère que les joueurs sont "accros" à leur jeu, comme un alcoolique de son verre de pastis ou le toxicomane de sa seringue d'héroïne.

Un cliché auquel Joëlle Longhi, journaliste spécialisée dans les problématiques psychologiques des enfants et auteur du *Guide anticrise des ados*, a tordu le cou lors d'une table ronde organisée samedi après-midi. "Il n'y a pas d'addiction, simplement des passions. Ils ne sont qu'une minorité à tomber dedans, par faiblesse, mais ceux-là seraient tombés dans autre chose" insiste la journaliste, qui se base sur de nombreuses études internationales sérieuses. "L'addiction suggère que l'on ingère un produit qui va altérer notre physique, ce qui n'est pas le cas avec le jeu. Car il n'est que le support d'une obses-



Fascinés par leur univers numérique, les joueurs en réseau développeraient des capacités de management et des réflexes, notamment visuels, accrus.

/PHOTO NICOLAS VALLAURI

sion." Si elle ne nie pas que certains ados trouvent une "échappatoire à leur souffrance" dans les mondes virtuels, elle rappelle que ce n'est qu'un symptôme... et non pas la maladie. "C'est aux parents de rester vigilants et de déceler quand leur enfant commence à ne plus avoir de relations extérieures ou des résultats scolaires en baisse. Mais

déjà que l'ado est un extraterrestre, il ne faut pas le diaboliser. S'il peut être efficace d'entrer dans l'affrontement parfois, il est parfois plus intéressant d'entrer en contact avec l'ado, de lui demander d'expliquer sa passion pour qu'il la régule de lui-même" explique Joëlle Longhi, qui détaille tous ces comportements dans son guide.

Mais c'est Laure Casalini, directrice de l'école de création de jeux SupinfoGame, qui donne le meilleur argument pour rassurer les parents: "il est prouvé que le jeu développe la dextérité, l'acuité visuelle et les réflexes. Certains joueurs en réseau sont même sollicités par les entreprises pour leurs capacités de gestion."

Aveline LUCAS

BIENTÔT L'ÉCOLE?

L'information n'est pas encore confirmée officiellement... mais il se murmure de plus en plus fort que le carton dans lequel repose le projet, pourrait s'ouvrir bientôt. Il s'agit d'ouvrir une école de formation à la création de "plateformes interactives" donc de jeux-vidéos. Et c'est la très reconnue et prestigieuse école SupinfoGame, déjà présente à Valenciennes, qui devrait ouvrir à Arles. Une entité qui serait rattachée à Supinfo-com et à l'ISD (Institut supérieur du design), toujours sous la houlette du principal financeur qu'est la Chambre de commerce et d'industrie. Une chance pour une quarantaine d'élèves chaque année, qui seront sélectionnés sur leur culture générale, leur niveau d'anglais, leurs capacités d'analyses et de critiques et enfin, leur culture du jeu mais aussi le recul qu'ils ont sur les jeux auxquels ils ont joué. "Il est très important que le jeune se soit posé des questions sur les jeux auxquels il a joué. Dans notre école, seul un élève sur 7 est accepté pour la rentrée" prévient Laure Casalini, directrice de SupinfoGame à Valenciennes. "Aujourd'hui, les plateformes interactives sont partout: à la télévision, sur internet, mais aussi dans les musées, dans le monde de l'information, c'est un débouché très porteur. Mais attention de choisir la bonne école car elles sont très à la mode mais peu le font bien." L'ouverture pourrait se faire dès 2011 ou 2012.

LA CRÉATION ● Une bûche de Noël signée Christian Lacroix. A l'occasion des fêtes de fin d'année, le traiteur Lenôtre s'est associé au couturier Christian Lacroix pour imaginer sa bûche de Noël. Évidemment, on y retrouve le fleuron de la tradition provençale, pour ce gâteau aux treize desserts, composé d'un cake aux fruits confits, de rouleaux recouverts de pâte d'amande et de décors de fruits secs, noisettes, pistache, nougat et autres gourmandises. Le tout a été tégéré à la recette imaginée en collaboration avec le Chef exécutif Guy Krenzer. Cerise sur... la bûche: Christian Lacroix a imaginé des rouleaux qui rappellent le costume traditionnel de l'Arlésien, réalisé en motifs à fleurs, teintés de rose et le tout est monté d'un santon à l'effigie du couturier. Il en coûte 125 euros pour déguster ce gâteau très fashion et c'est possible du 18 au 25 décembre prochain. Christian Lacroix succède, pour l'occasion, aux créations gourmandes de Kenzo Karl Lagerfeld et Philippe Starck.

LA MANIFESTATION

● **Demain, dans les rues.** L'appel reste unitaire (Union locale CGT, FSU, l'union locale CFDT), pour une nouvelle manifestation demain à 10h30, rendez-vous, contre la réforme des retraites, aura lieu sur la place de la mairie. Et attention: la grève promise de prendre de l'ampleur sur Arles, avec notamment, une forte mobilisation du côté des transports en commun.

LA GOURMANDISE ● Une journée du goût avec les villes jumelles. Le Club des Jumelages organise avec ses neuf comités la journée du goût, samedi 16 dans le jardin de la Médiathèque à partir de 11h et ce jusqu'à 18h. On y découvrirra les spécialités italiennes, allemandes, espagnoles, mauritaniennes, grecques, américaines, russes...

LA BALADE

● **Dans les Alpilles et en provençal.** Dimanche, le Cercle occitan du pays d'Arles propose une visite du prieuré de Saint-Peyre d'Entremonts et du vallon de la Lègue à Fontvieille. Une archéologue présentera les fouilles en cours. (Entrée: 5€). On peut déjeuner sur place et rencontrer l'association l'Apier ou le mur à des oreilles qui a pris en charge le site depuis maintenant cinq ans. Pour s'inscrire, il suffit de téléphoner au 06 07 54 56 69.

LE BLOC-NOTES

LE JOURNAL
Rédaction. 12, boulevard des Lili
04 90 18 30 00.
Fax: 04 90 49 91 52.
arles@laprovence-presse.fr

LES URGENCES

Médecin. 15.
Pharmacie. La nuit, s'adresser au commissariat.
Commissariat. 04 90 18 45 00.
Pompiers. 18.
Gendarmerie. 04 90 52 50 60.
Hôpital. 04 90 49 29 29.
Urgences. 04 90 49 29 22.

LES SERVICES

Mairie. 04 90 49 36 36.
SEA. Eau 04 90 96 07 37.
Assainissement 04 90 96 06 73.
GDF. 0810 893 900.
EDF. 0810 333 584.
DDE. 04 91 51 51 51.

LES TRANSPORTS

SNCF. 36 35
STAR. 0810 00 08 16.
Taxis. 04 90 06 80 03 (Arles)

LES QUARTIERS

Vers la fin des conteneurs en centre-ville



Evidemment, le spectacle n'est pas très ragoûtant: les conteneurs vont disparaître progressivement.

/PHOTO M.BC

Les riverains et, sans nul doute les touristes en ont assez: "ça ne peut plus durer! Ces dépôts sauvages dans et autour de ces conteneurs disgracieux et souvent pestilentiels sont une insulte à notre ville, classée au Patrimoine de l'Humanité, mémoire et témoin des civilisations qui l'ont modelée. A l'entrée même des arènes, qui plus est!"

C'est aussi l'avis de Nicolas Koukas, adjoint au maire délégué à la propreté et de Bernard Bacchi, élu délégué au développement des cultures régionales qui, assistés d'Eric Gatté, directeur de la voirie, sont venus à la rencontre des riverains leur annoncer que c'est terminé: "Ces

containers, toujours fédérateurs de dépôts sauvages vont disparaître. Nous allons revenir, dès cette semaine prochaine, au ramassage traditionnel des ordures dans le centre ancien tel qu'il a été défini par un arrêté municipal de novembre 1999: des sacs déposés au seuil de chaque domicile après 19 heures, le soir. Les bennes passent quotidiennement entre 5 heures et 8 heures le matin et matin et soir en période estivale. De plus, nous venons de recevoir le petit engin de collecte des sacs jaunes, donc le tri sélectif va pouvoir reprendre dès cette semaine (...). Nous allons mener une campagne de sensibilisation aux nouvelles habitudes à prendre avant

de commencer à verbaliser. Dans trois mois, nous referons un point" promet Nicolas Koukas. Il ne reste plus aux riverains qu'à faire, eux aussi, preuve de civisme.

Quant à la solution des poubelles escamotables, comme celle installée place Wilson et qui permet d'enterrer les conteneurs, le coût reste très élevé: "De 15 à 20 000€", précise Eric Gatté, et ne pourra donc être installé que peu à peu dans tout le centre ancien. "En moyen de 2 par an", annonce-t-il. Vont suivre d'ici la fin de l'année 2010, les bords du Rhône au niveau de la rue André Benoît à Trinquette et la Place Voltaire. M.BC.

L'ASSOCIATION

Le Kiwanis prépare l'accueil du congrès national

La section arlésienne du club service vient, conformément à la règle, de nommer son nouveau président pour l'exercice 2010/2011. Dominique Schabat a donc passé le flambeau et "le collier" à Lucien Tullière.

Celui devra, comme son prédécesseur veiller à ce que les rendez-vous des Kiwanis débouchent toujours sur des actes de solidarité envers les plus démunis.

2011 sera le congrès national des kiwanis, placé sous la présidence de Jean-Claude Marchesseau: "Nous avons souhaité que cela se passe à Arles où nous recevons les délégations françaises et quelques délégations internationales, car cela nous permet de faire découvrir nos richesses touristiques, la Camargue et les Alpilles. En dehors des séances de travail, nous avons prévu des ex-

chiki, ambassadeur de la paix pour l'UNESCO parrainera l'événement et y apportera sa notoriété et son engagement, et que le "Condor" de Jean-François Gérold animera les soirées. Les enfants ne seront pas oubliés puisque l'IME (Institut médico éducatif) d'Orange proposera une animation lors de la soirée de clôture.

Une telle organisation nécessite

